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营改增试点
下月扩至全国

新华社北京7月8日电（记者 韩洁 高
立）记者 8 日获悉，为确保 8 月 1 日起交通
运输业和部分现代服务业营业税改征增值
税试点顺利扩至全国范围，财政部、中国人
民银行、国家税务总局日前联合发文，进一
步明确了试点有关预算管理问题，强调试
点期间收入归属保持不变。

作为我国两大主体税种，增值税和营业
税都属于共享税。增值税大部分收入归中
央享有，营业税大部分收入归地方享有。营
业税改征增值税后，中央与地方收入分成将
如何调整一直是舆论关注的热点。

根据三部门最新发布的《关于营业税
改征增值税试点有关预算管理问题的通
知》，试点期间收入归属保持不变，原归属
地方的营业税收入，改征增值税后仍全部
归属地方，改征增值税税款滞纳金、罚款收
入也全部归属地方。

此外，按照即征即退政策审批退库的改
征增值税，全部由地方财政负担。改征增值
税收入不计入中央对地方增值税和消费税
税收返还基数。试点期间因营业税改征增
值税试点发生的财政收入变化，由中央和地
方按照现行财政体制相关规定分享或分担。

通知指出，改征增值税试点前服务贸
易出口原免征营业税部分仍由地方负担，
新增加的改征增值税出口退税按照现行
财政体制由中央与地方按 92.5∶7.5 的比
例负担，地方应负担的部分通过年终结算
据实上解中央。

去年频繁出现在公众视野的白酒理财产
品，正和高端白酒一样遭遇价格“滑铁卢”。今
年以来，各地酒交所卖力吆喝的多款投资型白
酒产品的净值已经跌去了一半。

“纸白酒”价格跳水
和近期不断飙升的银行理财产品收益率相

反，同样贴上了投资理财标签的“纸白酒”却行情
惨淡。“纸白酒”是指按证券市场“上会—审核—
路演—发行”等流程，将白酒“证券化”成投资品，

“披上金融外衣”后的白酒。和股票一样，“纸白
酒”也可以在酒交所进行交易。作为一种创新型
投资品，借着前几年高端白酒价格疯狂上涨的东
风，各地酒交所也大力吆喝开卖“纸白酒”。

但是，在塑化剂事件、三公消费限制等重重
打击下，今年白酒市场告别以往只涨不跌的神
话，出现了量价齐跌的局面。随着高端白酒市场
遭遇重挫，“纸白酒”自然也无法独善其身。

贵州白酒交易所信息显示，该所发行的第
一只白酒产品“国台珍藏2012”7月2日的最新
收盘价为 430.00元，相比 800元/坛的认购价，
浮亏幅度超过46%。

上海国际酒业交易中心的数据则显示，该

中心迄今共发行了 9 只白酒产品，3 只红酒产
品。9 只白酒产品中，有 7 只的最新收盘价跌
破了发行价，平均跌幅超过50%。最惨淡的是
2011年发行的“国窖1573·中国品味2011珍藏
版”，发行价格达 9000 元，而最新的收盘价不
到1500元。

投资者被套牢
“白酒市场今年上半年景气度不好，行业

利润下滑，库存压力大。传导到交易所层面，
‘纸白酒’价格出现波动也是正常的。”瑞银证
券白酒行业分析师王鹏告诉记者。

上海国际酒业交易中心副总裁陈玲清表
示，最初发行的几款“纸白酒”上市之后确实
出现了价格浮亏的问题，交易所也在反思。
她向记者描述了“纸白酒”刚推出时的热闹景
象，“一下子就很热，就像‘打新股’一样，但一
上市就开始狂抛。承销商接了几万瓶酒后自
己也没底了，也不敢接了，这就更麻烦了，而
且酒厂当时还没有保底溢价的回购条款。”据
悉，随后上海国际酒业交易中心新增了保底
回购条款以及定向配售两项规则。

“实际上，对于酒企来说，增加保底回购条

款对它的影响也不大，这样交易双方的利益都
能得到一定保障。”王鹏指出，对酒企而言，到酒
交所发行产品是短期融资的一个好途径，发行
费用和保底回购承诺的利率加起来成本也不
高，并且是企业提升品牌知名度的较好平台。

不过，尽管目前交易所为了稳住“纸白酒”
价格，对新发行的产品新增了保底回购条款，
但前期发行的多只产品出现价格暴跌后，由于
交易活跃度低，无人接盘，不少投资者只能无
奈被“套牢”。

记者查阅多家酒交所的交易数据后发现，
目前各酒厂发行的“纸白酒”都陷入交易冷淡
期，每个白酒品牌的交易产品一半以上处于库
存状态，不少产品甚至零交易。交易活跃度不
够，也就造成了出手变现难的尴尬局面。

交易平台制度建设待完善
前两年，白酒市场“牛气冲天”，酒类投资

品也因此受宠，在此背景下，国内相继成立了
多个白酒交易平台。据不完全统计，2011年迄
今，全国各地已经陆续建立起了 10 余家酒类
交易所。

但业内人士和专家认为，目前大多数交易

平台还处于“摸着石头过河”的探索阶段，投资
标的的标准化、第三方评估机构的公正性以及
相关的法律法规和金融配套制度都有待完善。

一位酒企人士告诉记者，“纸白酒”无疑开
辟了一条新的投资渠道，但白酒的最终功能毕
竟是消费，过度金融化会助推行业泡沫，这是
需要警惕的。

王鹏指出，目前各酒类交易平台的制度建
设仍不完善。主要体现在产品标准不足，标准
化缺乏权威规定，不足以支撑进一步发展的需
求。另外，产品保真制度设置未经考验，在产
品稀缺性上没有好的制度体系，监管处罚厂家
违规的制度也没有构建。

“纸白酒增值功能的实现，一方面需要白
酒企业的配合，控制收藏级白酒的产量和出厂
价格；另一方面需要时间积累，尤其是保真价
值可能需要持续仓储的时间来证明。而最值
得关注的稀缺性，只有通过交易平台和酒企的
持续合作才能实现双赢。”王鹏认为，目前最大
的难度在于酒企的自律，如果不能控制扩大高
端产量的野蛮冲动，导致酒品稀缺性被破坏，
最终交易平台和酒企将会自食双输的结果。

新华社上海7月8日电

从7月1日起，全国性铁路暑运拉开大
幕。提起铁路暑运，大家首先想到的也许
是舒适快捷的高铁，或干净整洁的空调列
车。然而许多人不知道，在郑州铁路局还
有最后一列绿皮火车，为我们承载着过去
年代的记忆。

7 月 6 日 11 时 54 分，从郑州发往温州
的 2194 次列车静静停靠在站台边。随着
检票口的放行，旅客们像潮水一样涌向
绿色车厢门口，列车员在各自车厢口开
始验票。等乘客上完后，列车员们又走
进车厢，他们一边用手擦抹着脸上的汗
水，一边引导着旅客找座位、宣传各种安
全注意事项。

“2194/2193 次现在是郑州局唯一的
一趟绿皮车，郑州到温州有 20 个车站，
1400 多公里的路程票价只有 86.5 元，由

于票价低廉，再加上暑运，客流量一直
居高不下。”郑州客运段温州车队四组
列车长朱美琴介绍，近几天每趟车超员
都在 60%以上，拥挤的车厢加上闷热的
空气，乘务人员的铁路制服一路上要湿
透无数次。

12 时 30 分，2194 次列车鸣笛启程。
乘务人员开始在车上忙起来：检查车门、
巡视车厢、登记重点旅客，回答旅客询
问。为保持环境卫生，车厢里随脏随扫，
不一会儿，乘务员就变得浑身是汗，像洗
过桑拿一样。

39岁的杜世民是班组的供水员，在绿
皮车上已经工作了 15 个春秋。在茶炉间
门口，杜师傅要冒着 50 多摄氏度的高温
不停地加水、添煤、放热水，还要推着重重
的热水桶挨个车厢去送。杜师傅说：“每

次轮班都要在 6 点多钟赶到车库进行烧
水，在列车出库之前要把每一节车厢的保
温桶先灌满。”

除了供水员，餐车厨师的工作也非常
艰苦。面积不足10平方米的餐车操作间，
温度高达45摄氏度，从郑州到温州一个来
回须满足大批旅客和 40 多名职工的就
餐。为了给职工们降温，使职工们吃得健
康，餐车师傅不间断供应清凉解渴的绿豆
水，变着花样烹饪出可口饭菜。

一名旅客动情地说：“我经常乘坐这趟
车，虽然比高铁、动车上的环境稍差一些，
但是便宜啊，车上还有吃的、有喝的，感觉
挺好的。”在骄阳似火的天气下，在人潮涌
动的车厢里，绿皮车上的职工忘记了酷暑、
忘记了劳累，用汗水和真情感动着南来北
往的旅客。

7月 7日，游客在位
于河南洛阳的龙门石窟
奉先寺景区观赏“披”上
新装的卢舍那大佛。

2013 年 4 月初，经
过亮化提升后的龙门
石窟景区正式推出“夜
游龙门”项目，至今已
接待购买夜票游客约
4.8万人。

新华社发

郑州最后的绿皮车
本报记者 黄永东 通讯员 张德洪 朱美勤

“纸白酒”遭遇“滑铁卢”
多款投资型白酒产品今年价格腰斩

新华社记者 王淑娟

产业集聚区成全省
工业经济增长主力

本报讯（记者 侯爱敏 实习生 陈丽颖）
省统计局昨日发布的信息显示，产业集聚
区已成为我省工业经济的火车头，成为全
省工业经济规模及利润增长的中流砥柱。

统计显示，1～5 月，全省产业集聚区
6675 家工业法人企业实现主营业务收入
10672.67 亿元，占全部规模以上工业的
47.5%；同比增长20.4%，高于全省平均水平
6.8个百分点；对全省主营业务收入增长的
贡献率达67.2%，拉动全省主营业务收入增
长9.1个百分点。

前 5 个月，全省规模以上工业企业共
实现利润1642.39亿元，同比增长12.7%，较
1～4 月回升 1.1 个百分点，高于上年同期
5.4个百分点，是今年以来各月利润增速第
一次回升。其中，全省产业集聚区企业实
现利润占全部规模以上工业的37.3%；同比
增长 27.7%，高于全省平均水平 15 个百分
点；对全省利润增长的贡献率达 72.2%，拉
动全省利润增长9.1个百分点。

分析显示，在40个工业行业大类中，电
力、热力生产和供应业、黑色金属冶炼和压延
加工业、非金属矿物制品业、农副食品加工
业、计算机、通信和其他电子设备制造业、橡
胶和塑料制品业是支撑全省规模以上工业利
润增长的主要行业，对全省利润增长的贡献
率达59.6%，拉动全省利润增长7.5个百分点。

上半年郑州海关
税收入库逾60亿

同比增88.2%

本报讯（记者 侯爱敏 实习生 陈丽颖
通讯员 张兴志）昨日来自郑州海关的消息
显示，上半年，郑州海关税收业务延续2012
年快速增长势头，两税实际入库 60.51 亿
元，比去年同期净增 28.35 亿元，增幅达
88.2%。主要税源商品集中在智能手机、铁
矿砂、铅矿砂和汽车发动机及其零部件等
资源性商品。

据悉，上半年，郑州海关批准河南省
AA 类、A 类（企业诚信等级 AA 类最高）总
数达到 468家，同比增长 12%，与 11个直属
海关（北京、天津、满洲里、上海、南京、青
岛、深圳、乌鲁木齐、广州、黄埔、太原关区）
开通了区域通关业务，审批适用区域通关
企业 170多家。越来越多的企业能够享受
到海关实施分类管理、提高通关效率所带
来的实实在在好处。

郑州航空港经济综合实验区规划上升
为国家战略有力推动了海关税收的增长。
新郑综合保税区业务发展迅速，区内富士
康集团下辖企业进出口总值稳步增长。

另据悉，国务院批准我省设立的焦作
海关和三门峡海关上半年已正式开办海关
业务，新乡海关、信阳海关和鹤壁海关正在
紧张的筹建之中。海关机构布局的不断完
善也促进郑州海关税收再创新高。

想起了郭元英
——浅谈企业家素质（三）

陶玉亮

教训往往比经验对一个人、一家企业的成
长更有用。于是我想起了郭元英。

今天，人们再提到郭元英，会有一种“不知
今夕是何年”的感伤。其实，他取得的荣誉，目
前郑州的民营企业家，很难有人达到。1984年
郭元英与袁伟民、安振东、步鑫生等被推选为该
年度全国十大新闻人物。要知道，鲁冠球才是
1985年度的全国十大新闻人物。

郭元英，中原区沟赵乡的农民，1980 年承
包了村里的一个企业，条件是村里给他５个
半劳力，他全年给队里净交１万元。当年他
上交村里 14000 元，队里奖了他一台电视，在
他的要求下，队里用超额上交部分又买了一
台电视给群众看。1981 年，郭元英交给队里
10300 元，按规定要奖励给他一辆摩托，引起
群众的议论，随后刁难、难题接踵而至，1982
年不再承包。1993 年自办家庭纺织配件厂，
投资不到一年，纯利润超过投资的 5 倍，月收
入四五千元。

1985年5月14日，同北京航空学院签订了
购买一架“蜜蜂三号”飞机的协议书，并把这架
飞机赠给乡政府，作为全乡农田施肥和治虫
用。这个举动在当时产生了巨大的轰动效应。

应该说，郭元英起步比较早，利用当时的政
策，很快完成了自己的原始积累，也赢得了足够
的社会资源，按照当时的条件，理应做得更好，
为什么他后来变得寂寂无闻了呢？我们从不怀
疑他的智慧和人品，相反，对作为我市民营经济
拓荒者，并为郑州赢得荣誉的郭元英们，我们常
怀一种敬慕的心理。

郭元英后来衰败的原因可能与个人的素质
有关，个人的素质跟不上时代的发展，就只能落
伍。郭元英1960年小学毕业，因家庭贫困，被
迫辍学。虽然后来经过市场上的摔打，各方面
都有提高，但必定知识结构有缺陷。

上世纪80年代体制间的空隙比较大，下网
就能捞上鱼，胆子大就能赚到钱。但随着发展，
市场机制逐渐健全，光靠胆大就明显不行了，个
人素质的作用就凸现出来。

素质不是天生的，先天的不足，完全可以靠
后来的努力去弥补，但必须及时，否则，短暂的
机会就会稍纵即逝，就可能被淘汰。

有些企业成长缓慢，背后是其掌舵人素质
的提高与企业发展的不合拍。

鲁冠球创业时小学也没毕业，但他在
1985 年就成了浙江大学管理研究生班的一
员，后来又被香港理工大学授予荣誉工商管
理博士学位。

现在一些企业家热衷于各种 MBA，是好
事，但不少人把精力放在积累人脉资源上，
可能有些偏了，“自立者人恒立之，自助者天
助之”。

企业家有多优秀，这个企业就会做多大。

食品安全高级
研修班昨开班

本报讯（记者 刘凌智 通讯员 温海涛）7月8日，
由人力资源和社会保障部主办，河南省人力资源和
社会保障厅与河南省科技厅联合组织，由河南省高
技术创业服务中心承办的国家“农产品精深加工与
食品安全高级研修班”开班仪式在新郑市雏鹰农牧
集团举行。

据了解，参会学员是各省市从事农产品加工、
食品安全、食品检验检疫、食品安全监督管理工作
的高级专业技术人员，是全国农产品精深加工与食
品安全领域的骨干力量。

据悉，此次培训班为期5天，邀请了包括中国工
程院院士、国家食品安全风险评估中心研究员、总
顾问陈君石等七位国内知名专家围绕目前我国农
产品精深加工与食品安全领域存在的主要问题，从
宏观和微观等层面讲授国内外食品标准、食品安全
监管法规、食品企业质量安全控制体系建立等方面
的最新知识，并与参会的专家学者进行沟通交流。

A股再现大幅调整

沪指失守2000点
据新华社上海 7 月 8 日电（记者

潘清）6 月及二季度经济数据或弱于
预期，国债期货获批可能分流二级市
场资金。在运行环境不利的背景下，
本周首个交易日 A 股再现大幅调整。
上证综指失守 2000点整数位，与深证
成指同步出现2%以上的跌幅。

上证综指开盘就跌破了2000点，报
1983.21点，这一点位也最终成为全天最
高点。早盘沪指弱势盘整，午后震荡下
行，下探1953.12点后，以1958.27点报
收，较前一交易日跌48.93点，跌幅达到
2.44%。

深 证 成 指 收 报 7637.63 点 ，跌
218.96点，跌幅达到2.79%。

经济 茶座

本报讯（记者 宋建巧 通讯员 左一平）
昨日，从市物价局传来好消息。本月起，家
庭常住人口6人及以上的一户一表用户，经
当地供电企业核实后，在去年实行的居民阶
梯电价电量基础上，可享受每档用电基数提
高100千瓦时的优惠政策。

2012 年 7 月 1 日起，我省实行“一户一

表”的城乡居民用户全部执行居民阶梯电
价。阶梯电价共分三个档次。第一档电量
标准为每户每月 180千瓦时，电价为每千瓦
时 0.56 元；第二档电量标准为每户每月
180～260 千瓦时，电价为每千瓦时 0.61 元；
第三档电量为每户每月 260千瓦时以上，电
价为每千瓦时0.86元。

阶梯电价执行后，“一户多人口”家庭用电
量大，造成月用电量超过第一档电量上限的问
题显现。针对这一问题，省发改委近日发布通
知，对多人口家庭提高用电基数，规定家庭常
住人口6人及以上的一户一表用户，经当地供
电企业核实后，月均用电量280千瓦时及以下
的执行一档电价，月均用电量281～360千瓦

时的执行第二档电价；月均用电量361千瓦时
及以上的执行第三档电价。电量基数增加部
分，2013年以半年为周期计算，自2014年1月1
日起按年为计算周期执行居民阶梯电价。

要享受相关优惠，须于今年 7月持房产
证明、户口本、身份证到当地供电企业办理
相关手续。

一户多人可申请用电优惠
每档增加100千瓦时 本月起实行


